
Я приветствую вас на своем сайте! 
 

Сборник стиховтворений «Северный город» появился таким же образом, как и все 

мои предыдущие сборники. Стихотворения я писала на русском языке, а потом 

переводила их на родной для меня сербский. 

Мне бы хотелось написать несколько слов о том, как я начала писать на русском 

языке и как это повлияло на мою жизнь, на мое понимание смысла жизни и смысла 

нашего существования. 

Все началось в 2018 году с моего первого стихотворения «Когда-нибудь». За 

несколько лет до этого важного для меня события, я из любви к русскому языку начала 

его самостоятельно изучать. Я всегда хотела выучить русский язык, но у меня была другая 

жизнь и мне это так и не удалось. Потом в моей жизни произошли большие перемены и 

мое желание наконец-то сбылось. Оказалось, что русский язык вернул мне смысл жизни, 

успокаивая и утешая меня в трудные минуты, возвращая мне потерянную надежду и веру, 

напоминая мне о том, что ничего не бывает случайно и что все будет так, как должно 

быть. 

Да, я понимала, что между русским языком и моей душой есть какая-то невидимая, 

необыкновенная связь, какое-то необъяснимое переплетение. Но я никогда не думала, что 

начну писать стихотворения на русском языке и что это навсегда изменит мою жизнь. 

Это был очень трудный период в моей жизни, полный различных проблем, 

перемен, изменений как внешне, так и внутренне. Я не могла справиться с новой 

ситуацией и со всеми событиями, я просто не могла понять, что происходит. Я 

чувствовала себя растерянной, грустной, безнадежной, испуганной, как будто потеряла 

почву под ногами. Я потеряла смысл жизни и не видела выхода из такого состояния. Но я 

четко понимала, что не могу больше жить по-прежнему и что нужно что-то менять. Я 

искала свой новый жизненный путь. 

Однажды я сидела на диване. Внезапно в моей голове прозвучали слова «когда-

нибудь». Раньше у меня не было никакого опыта в этом вопросе, и я не знала, записывать 

ли эти слова или нет. Но я все равно взяла ручку и тетрадь и записала эти слова. Потом я 

немного подождала. Вскоре в голове зазвучало целое стихотворение «Когда-нибудь», а 

через несколько минут оно уже было у меня на бумаге. Я смотрела на него и не могла 

поверить своим глазам. Неужели я написала стихотворение на русском языке?! Для меня 

это было чудо!  

Потом начали появляться другие стихотворения. Я записывала их, и вскоре моя 

тетрадь была полна стихотворений. 

При написании стихотворений я внутренне менялась, хотя тогда я этого не 

замечала. Менялось все вокруг меня, менялась моя жизнь. Видимо, я уже шла по своему 

новому жизненному пути.  

Благодаря творчеству уже создалась какая-то благодатная почва для моей новой 

жизни. Тогда я поняла, что искусство может творить чудеса. Оно открывает дверь в 

другой мир, и жизнь кажется другой. Но следует внимательно относиться к тому, каким 

творчеством мы занимаемся. Позволяет ли оно нам расти и развиваться духовно? 

Помогает ли оно нам стать лучше, добрее? Помогает ли наше творчество другим людям? 

Вот это, по моему мнению, самый главный вопрос, который должен задать себе 

каждый творческий человек, независимо от того, занимается ли он живописью, писатель 

ли он или поэт, певец или актер или занимается чем-то другим. Самое главное, чтобы его 



творчество служило добру, чтобы оно было полезным для общества, для сердца и души 

каждого человека и конечно же для него самого. 

 

Русский язык - мой источник вдохновения. Я очень благодарна за то, что я 

получила такой особенный дар, хотя для того, чтобы писать на иностранном языке, а 

потом переводить на родной язык, требуется много труда и самоотверженности. Но я 

чувствую, что это мое призвание, и я буду стараться следовать ему в меру своих 

возможностей. 

Каждый из нас получил дар от Бога, определенный талант, который скрыт внутри 

нас. Нам придется его искать. Когда мы его найдем, мы должны свой дар искренне 

любить, уважать его и служить ему, вопреки всем препятствиями, с которыми мы часто 

сталкиваемся на своем пути. 

Этот талант может быть чем угодно. Да, он может проявить себя не только через 

творчество, но и через любую другую работу. Например, через преподавание, уход за 

детьми или стариками, через работу на кухне, на заводе или в больнице... Это совершенно 

не важно. Самое главное, чтобы каждый из нас любил то, что делает, чтобы в глубине 

души знал, что это его призвание, чтобы верил в то, что именно этот талант – дар от Бога 

и помогает ему духовно развиваться, несмотря на все трудности, встречающиеся на этом 

пути.  

Духовный рост – это самое главное в жизни человека. Каждый раз, когда мы 

отклоняемся от правильного пути, у нас возникают сомнения, неуверенность в том, что 

мы делаем, как мы думаем. Бывает, что иногда мы отвергаем свой талант, поддаемся 

давлению общества, впадаем в различные искушения и начинаем идти неверным путем.  

И, следственно, теряем покой. И наоборот, когда мы возвращемся на верный путь, тогда 

мы снова чувствуем себя спокойно. Поэтому нам всегда нужно помнить, что даже если мы 

упадем, мы должны немедленно встать и вернуться на правильный путь. 

 Тогда мы поймем, что именно духовный рост спасает нас и указывает нам на то, 

что мы обязаны исправляться, постоянно меняясь к лучшему. Ведь меняя себя, мы влияем 

на весь мир, мы изменяем его, даже если мы не знаем или не замечаем этого. 

Времена сложные, особенно для души и сердца, поэтому их надо беречь. 

Ведь наши души и сердца – наш внутренний сад! Если сердце и душа наполнены 

любовью, в саду расцветут самые красивые цветы. Но нам постоянно приходится работать 

в этом саду, каждый день выдергивать прорастающие сорняки. Эти сорняки – все наши 

слабости и страсти. Такие как зависть, ревность, жадность, ненависть, гнев, тщеславие, 

разврат, гордость... Это все наши худшие черты, которые грозят погубить благоухающие 

цветы, захватить сад и изгнать любовь из наших сердец и душ. И как мы будем жить без 

любви в своем внутреннем опустошении?!  

Вот почему мы должны постоянно следить за своими мыслями. Если наши мысли 

добрые, великодушные, тихие, спокойные, тогда они приносят добро нашим сердцам и 

душам, наполняя их любовью, и в нашем внутреннем саду распускаются благоухающие 

цветы. Но часто на нас нападают помысли и плохие мысли. Если мы их не распознаем или 

не останавливаем по какой-либо причине, мы впускаем сорняки в свой сад. И если мы их 

не выдернем, то наши цветы скоро завянут, и весь сад зарастет сорняками. Только 

представьте себе как выглядит такое сердце и такая душа, в каком они страшном 



состоянии! Вот почему мы должны расти и развиваться духовно! Только тогда у нас 

хватит сил защищать наши сердца и души и в итоге их сохранить.  

Теперь я хотела бы поделиться с вами некоторыми своими мыслями о 

стиховтворениях.  

Все в жизни проходит. Жизнь тоже пройдет. Но стихи остаются, они оставляют 

свои следы в нашем мире. Они сами находят дорогу к тому человеку, который в них 

нуждается в определенный период жизни. 

Ведь стихи, они мощные... Только одна строчка может повлиять на человека, 

тронуть его до глубины души, согреть его сердце и совсем изменить его взгляд на мир, на 

жизнь.  

Если кто-то одинок, стихи могут составить ему компанию и открыть дверь в иной 

мир, где время течет иначе, где его всегда ждут те, кто его понимает.  

Кому-то может быть больно, тяжело, но он молчит и прячет свою боль внутри себя. 

И, возможно, ему хотелось бы заплакать, чтобы уменьшить боль, но он не может пролить 

ни единой слезинки. Однако чтение стихов может его тронуть и вызвать слезы на глазах. 

Тогда ему становится легче, ведь он словно отдает слезам часть своей боли. 

Кто-то другой чувствует беспокойство, печаль, безнадежность, может даже 

постоянно плачет. Тогда стихотворения успокаивают, возвращают утраченную надежду. 

А может кто-то, читая стихи, хочет просто расслабиться, отдохнуть от всего или 

насладиться их красотой. 

Ведь стихи обладают невидимой силой!   

Они напоминают нам, что жизнь – это борьба, что она трудна. Давая нам утешение, 

возвращая нам надежду и веру, они говорят нам, что мы должны бороться, никогда не 

сдаваться и всегда идти вперед, как бы трудно нам ни было. 

Они также напоминают нам, что любовь – самое главное в жизни. Вот почему нам 

нужно стараться взращивать как можно больше любви в наших сердцах и душах. Тогда 

мы будем лучше понимать себя и других, легче будем прощать, меньше будем обижаться, 

не будем легко никого осуждать. Так мы станем счастливее, радостнее, беззаботнее. 

Все это может показаться нам странным и непонятным, но когда мы почувствуем 

силу и энергию стихов, тогда мы все поймем. Хотя, возможно, нам не следует пытаться 

понять все. Может быть, нам нужно больше верить и чувствовать. 

Я могла бы написать гораздо больше, мои дорогие читатели, но я позволю своим 

стихотворениям говорить за меня. Я стараюсь и буду стараться следовать своему 

призванию, продолжать писать стихотворения на русском языке и переводить их на 

родной сербский, публиковать их и даривать их вам с надеждой, что они коснутся ваших 

душ и сердец.    

 

С любовью, 

Тияна 
 


